

# Interview

**LAURA SWOBODA (20)**  
Ruderin im Nationalteam

## Junge Menschen vor den Vorhang geholt



Jugendausschussmitglied Doris Obermüller-Tudoras führte mit der dynamischen, sportlich aktiven und erfolgreichen jungen Dame ein Interview. Laura wohnt mit ihren Eltern und ihrem Bruder in Wilhering, maturierte am Sportgymnasium Georg von Peuerbach und sammelt international Medaillen im Rudersport. Wie sie das schafft, trotz der hohen Alltagsanforderungen dem Sport treu zu bleiben, darüber sprechen wir jetzt.

**Doris:** „Laura, was genau hat deine Leidenschaft für den Rudersport entfacht?“

**Laura:** „Sport hat für mich grundsätzlich einen sehr hohen Stellenwert. Er tut meinem Körper und Geist gut. Die erste große Leidenschaft widmete ich der rhythmischen Sportgymnastik für insgesamt 8 Jahre bei der Union Mühlbach. Während der Gymnasialzeit machte mich ein Lehrer auf meine muskulösen Schultern aufmerksam und meinte, ich müsse unbedingt dem Rudersport beitreten. Ich war skeptisch, da ich keine Ahnung vom Rudersport hatte. Im Jahr 2019, war es soweit. Die große Weltmeisterschaft in Ottensheim entfachte mein Feuer.“

**Doris:** „Warum hast du die Rhythmische Sportgymnastik verlassen?“

**Laura:** Die Rhythmische Sportgymnastik ist eine grazile Sportart. Man kann sagen, ich bin rausgewachsen (\*grinst). Dazu kam, dass die Aussicht auf internationale Erfolge eher begrenzt war und somit war es Zeit für etwas Neues.“

**Doris:** „Warum Rudern? Was hat dich angespornt? Hast du dich wieder an deinen Lehrer erinnert?“

**Laura:** „Nun, eigentlich war es meine Mama, die mich aufgrund meiner Schwärmerei nach

der Weltmeisterschaft bei einem Training in Ottensheim anmeldete. Nach meiner ersten Trainingseinheit im November 2019 erkannte der Trainer sofort mein Talent. Daraufhin stellte er mir die Frage, ob ich mich eher dem Leistungs- oder Hobbysport widmen wolle. Natürlich war ich für den Leistungssport. Entweder gescheit oder gar nicht. Und seitdem bin ich aktiv dabei.“

„Bewegen tut gut.  
Sport tut gut.  
Ob Leistungs- oder Breitensport“

**Laura Swoboda**

**Doris:** „Neben dem Leistungssport und der Schule noch ein Leben mit Freunden zu führen – geht das?“

**Laura:** „Es hat sich schnell herauskristallisiert, welche Freunde diesen Schritt mitgehen. Derzeit ist mein engster Freundeskreis im Rudersport zu finden. Meine Familie begleitet mich bei den Wettkämpfen und gibt mir Kraft.“

**Doris:** „Du bist ja erst seit 2019 aktiv im Rudersport und kannst schon auf einige, auch

internationale Erfolge blicken. Welche sind das?“

**Laura:** „Nun, drei Monate nach meinem Einstieg erlangte ich den 3. Rang in der Juniorenklasse bei der Indoor-Staatsmeisterschaft 2020, bei der U19-Europameisterschaft 2021 den 7. Rang, bei der darauffolgenden U19-Weltmeisterschaft in Bulgarien den 11. Rang. 2022 musste ich auf den Start bei den U23-Weltmeisterschaften verzichten, da meine Partnerin einen Tag vor Beginn erkrankte. Auch die Europameisterschaft ein Monat später fiel für mich ins Wasser. Der 3. Platz, hinter Olympia-Medaillengewinnerin und den beiden momentan Österreichs stärksten Frauen M. und K. Lobnig, bei der Indoor-Meisterschaft im Jänner ließ das Jahr 2023 wirklich gut starten. Platz 4 bei den U23-WM in Bulgarien und als krönenden internationalen Saisonabschluss holten meine Partnerin und ich uns die Bronze-Medaille bei den U23-EM in Deutschland.“

**Doris:** „Gratuliere dir! Eine junge Frau mit einem großen Talent ist in Wilhering zuhause. Darfst du dich über Preisgelder freuen?“

**Laura** (lacht): Wir reden hier über Rudern, nicht über Fußball. Bei der Verteilung von Preisgelder im Sport gibt es sehr große Unter-

„Kennst auch du einen bemerkenswerten jungen Erwachsenen, der vor den Vorhang gehört?“

Ich freu mich über deine Nachricht:

JUGENDBEAUFTRAGTE  
**Beatrix Swoboda**  
jugend@wilhering.at

## AKTIVITÄTEN



### Jugendausflug 1.0

Spaß und Action beim Bogenschießen. Gemeinsam starteten wir um 9 Uhr morgens mit einem Kleinbus und wurden herzlich vom Obmann Manfred Baumberger begrüßt. Manfred gab uns eine ausführliche Einführung in die Kunst des Bogenschießens und zeigte uns das Gelände. Nachdem wir unsere Ausrüstung erhalten hatten, begaben wir uns auf den Übungsplatz. Hier hieß es, sich ins Zeug zu legen, denn die Prüfung stand an. Nur wer diese bestand, durfte anschließend auf den Parcours. Nach einer intensiven Trainingseinheit gönnten wir uns eine wohlverdiente Pause und stärkten uns mit leckerer Pizza. Unsere Bäuche gefüllt, waren wir bereit für das nächste Abenteuer. Auf den Wunsch der Jugend hin zeigte uns Manfred das Blasrohrschießen. Alle wurden mit den erforderlichen Utensilien ausgestattet, und wir machten uns erneut auf den Parcours. Am Ende dieses aufregenden Tages, der uns viele Kilometer und jede Menge Gesprächsstoff bescherte, brachte ich alle Jugendlichen sicher nach Hause. Es war ein toller Tag, den wir so schnell nicht vergessen werden.

Foto: Swoboda

schiede. Ruder:innen in Österreich werden teils über Förderprogramme oder über individuelles Sponsoring finanziell unterstützt. Preisgelder für Sportler sind nur bei den Olympischen Spielen vorgesehen. Bei den Förderungen werden Mann und Frau allerdings gleichbehandelt, das finde ich gut.

**Doris:** „Was sind deine nächsten Ziele als Leistungssportlerin?“

**Laura:** „Die Aufnahme beim Heeressport. Die Erfolge des heurigen Jahres werden dies hoffentlich bald ermöglichen. Mein nächstes Ziel ist die U23-Weltmeisterschaft, die nächstes Jahr in Kanada stattfindet. Mein persönlich größtes Ziel ist die Qualifikation zu den Olympischen Spielen 2028 in Los Angeles.“

**Doris:** „Liebe Laura, was möchtest du zum Abschluss den „jungen“ Wilheringer:innen mitteilen?“

**Laura:** „Bewegen tut gut! Sport tut gut! Ob Leistungs- oder Breitensport. Es ist aber nicht nur die Aktivität, es ist die Gemeinschaft, mit Gleichgesinnten die Zeit verbringen und das Zusammenhalten. In Wilhering haben wir viele Vereine und Institutionen. Macht es wie ich, sagt einfach mal HALLO.“

**Doris:** „Vielen DANK!“

Eine Gemeindeübergreifende Aktion, bieten Wilhering, Kirchberg-Thening & Alkoven für die Jugend an. Wir fahren nach Pasching Lasertagen. Das Areal gehört uns für 1,5 Stunden ganz alleine.

# Lasertage Arena

**25.10.2023**

Zeit: ca. 18:30 Uhr - 21:30 Uhr

Ab 12 Jahre

Teilnahme kostenlos

Begrenzte Teilnehmeranzahl

Gemeinsamer Shuttlebus

ANMELDUNG UNTER DER JEWEILIGEN GEMEINDE E-MAIL



jugend@wilhering.at  
sarah.reitschlaetter@alkoven.ooe.gv.at  
gemeinde@kirchberg-thening.ooe.gv.at

jung  
3 wilhering



Mit dem QR-Code kannst du direkt in die WhatsApp Community einsteigen.

e-mail: jugend@wilhering.at

Insta-account: jung.in.wilhering